

Fecha: 12-01-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: En marzo adjudicarían el mejoramiento de la Ruta 5 en el tramo Ancud-Degán

Pág. : 3
 Cm2: 328,0

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida



EL TRAMO ENTRE ANCUD Y DEGAN EN LA PANAMERICANA ES EL ÚLTIMO EN LICITARSE.

En marzo adjudicarían el mejoramiento de la Ruta 5 en el tramo Ancud-Degán

Espera de decreto de arrastre atrasaría el proceso en un mes.

36%

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

A lo menos un mes más de lo programado inicialmente debería esperar el proceso de adjudicación del contrato que considera el mejoramiento del tramo Ancud-Degán en la Ruta 5 Sur. Si bien, la Dirección de Presupuesto ya aprobó los recursos adicionales, el cambio de año implicó que se debe cumplir con un nuevo trámite: contar con decreto de arrastre.

De esta forma, la Dirección de Vialidad espera tener ese documento este mes para firmar la adjudicación y enviar el contrato a toma de razón de la Contraloría en febrero. Todo ello debido a que la oferta más baja que se presentó a licitación está un 36% sobre el presupuesto estimado para la obra de 7 mil 900 millones de pesos, el que ahora bordeará los \$10 mil 740 millones.

Jorge Loncomilla, director regional de Vialidad, indicó que "el año pasado terminamos solicitando los recursos adicionales que faltaban para adjudicar el contrato, eso se logró, conseguimos los recursos adicionales, pero como del ejercicio

presupuestario del 2025 finalizó y pasamos al 2026, se agrega un paso adicional en la adjudicación que estamos tramitando".

Además, expuso que "esta adjudicación la hace el nivel central, por el monto se tiene que adjudicar en Santiago y ahora ese proceso está a la espera del decreto de arrastre y como se cambia de ejercicio presupuestario hay que esperar el decreto. Eso debería llegar dentro de este mes, lo que significa que en enero se estaría firmando la adjudicación y de ahí se estaría enviando en febrero a Contraloría y en marzo podríamos estar adjudicando la obra".

El profesional añadió que "lo importante es que es cosa de tiempo porque los recursos ya están, pero seguimos en marcha y obviamente, estamos tratando de darle la mayor celeridad".

CARACTERÍSTICAS

El proyecto considera efectuar una conservación de la Ruta 5 en el sector Ancud-Degán, en la comuna de Ancud y contempla la reparación de la calzada existente en las zonas dañadas mediante la reposición de las bases de hormigón existentes,

más alta que el presupuesto fue la oferta menor que llegó a la licitación.

con la finalidad de devolver la serviciabilidad al camino y lograr un mejor confort y seguridad para el usuario en sus desplazamientos.

Igualmente, en el ámbito de seguridad vial se considera la demarcación del pavimento, además de tachas reflectantes en las zonas repartidas.

En este sentido, Gastón Cárcamo, presidente de la Cámara de Comercio Datalista y Turismo de Ancud, señaló que "entendemos que el tramo Ancud-Degán pasa por el presupuesto de este año y se va a demorar un poco más en comenzar, lo importante es que todo esto se está mirando con la doble vía, por lo tanto, si nos vamos a atrasar un poco, esperamos que se haga y que se haga bien".

El dirigente añadió que "con tanto corte entre Ancud y Chacao y en Castro, no hay mal que por bien no venga, si esto se atrasó un poco podemos esperar y así no tenemos una ruta tan saturada y con tanto corte". ☺